

## También cantarán

Elena Rose y Joaquina, nominadas a los Grammy Latinos, actuarán en la gala de entrega de premios que se celebrará el 13 de noviembre en Las Vegas. Además están previstas las presentaciones de Alejandro Sanz y Carlos Santana, entre otras

**EN**  
EL NACIONALFUNDADO EN 1943  
AÑO LXXXII  
CARACAS, VENEZUELA

# 28.494

jueves 23 de octubre de 2025 &gt;

www.elnacional.com | @elnacionalweb

DEPÓSITO LEGAL PP 194301DF45

RIF J-00012242-3

**LOS NÚMEROS PUEDEN AUMENTAR, PERO NO SE REDUCEN**

# 710 de 866 presos políticos están encarcelados sin sentencia

Hasta el 20 de octubre de 2025 el Foro Penal contabilizó 866 detenidos por razones políticas en Venezuela. La mayoría de estas aprehensiones se produjeron después de las elecciones presidenciales de julio de 2024 y se desconoce el paradero de 38 personas. Del total, 108 son mujeres y 693 son civiles. Además, hay 97 extranjeros y 4 adolescentes con edades comprendidas entre los 14 y los 17 años. La ONG señala que solo 156 personas han sido condenadas,

mientras que 710 permanecen privadas de libertad sin sentencia firme. Asimismo, más de 10.000 ciudadanos continúan sujetos a medidas restrictivas de libertad de forma arbitraria. Desde 2014, el Foro Penal ha documentado más de 18.500 detenciones políticas. La lista actualizada fue enviada a la Organización de los Estados Americanos y a la Organización de Naciones Unidas para que puedan certificar la violación de los derechos humanos en el país



## Dos muertos al estrellarse avioneta en Táchira

El aparato modelo Cheyenne y matrícula YV1443 se estrelló en el Aeródromo de Paramillo, en el Parque Nacional de San Cristóbal. El siniestro ocurrió a las 9:52 am y murieron los dos ocupantes, que fueron identificados de manera extraoficial como Toni Bortone y Juan Maldonado. De acuerdo con reportes preliminares, en el momento en que la aeronave intentaba iniciar el vuelo explotó uno de los neumáticos y el piloto perdió el control. El impacto fue de tal magnitud que la nave quedó completamente destruida. Posteriormente, un incendio consumió los restos

## DECLARACIÓN DE INTENCIÓNES

### Presidente electo de Bolivia excluye a Maduro, Díaz-Canel y Ortega de su investidura

Rodrigo Paz Pereira asumirá el mandato el 8 de noviembre próximo. Su giro en política exterior después de 20 años de gobiernos socialistas lo ha dejado claro al confirmar que quienes dirigen Venezuela, Cuba y Nicaragua no serán invitados a su toma de posesión porque se trata de regímenes y no de gobiernos democráticos. "Yo no quisiera que mi país fuera ninguno de esos tres. Nosotros somos una nación democrática. Si bien hay relaciones diplomáticas que deben ser respetadas, estrecharemos lazos con las naciones de la región que defiendan las libertades y el Estado de Derecho", dijo el mandatario electo, de tendencia centrista, en una entrevista con Fernando del Rincón en CNN.

### La Iglesia suspendió la misa del sábado en el Estadio Monumental

### EE UU extiende al Pacífico ataques a lanchas del narcotráfico

Abogados de Citgo piden a tribunal de Delaware rechazar oferta por "bajo precio"

Trump y Putin no se reúnen porque no hay ninguna señal de acuerdo sobre Ucrania

## Opinión

### Die Welle

Ángel Oropeza

### Los dos primeros santos

Cardenal Baltazar Porras

### ¿Podrá la humanidad arreglar lo que ha roto?

Juan Manuel Santos / Project Syndicate

## Sigue la fiesta en el Zoológico Chorros de Milla

Desde el histórico nacimiento de 3 cachorros de león el 15 de agosto pasado, la fauna venezolana tiene un nuevo referente viral. Esta semana las pequeñas estrellas felinas superaron un hito crucial: su primer bocado de carne. Los trillizos -dos hembras y un macho- cautivan al público desde el 2 de octubre y son el fruto de un programa de reproducción que comenzó hace 12 meses con la llegada del imponente león blanco Murachí y la dedicada Carú

